

Larecup.be, la future Marketplace des Acteurs de l'Économie sociale et circulaire

A l'initiative de la Ministre de l'Économie sociale, Christie Morreale et dans le cadre du plan de relance de la Wallonie, RESSOURCES ASBL lancera prochainement la marketplace de référence en matière de réutilisation et de réemploi « Larecup.be ». La future plateforme de vente en ligne mutualisée regroupera l'offre de produits de seconde main mis en ligne par les Acteurs de l'Économie sociale et circulaire.

« Aujourd'hui, nous sommes de plus en plus nombreux à vouloir consommer des biens de seconde main en ligne. Dès-lors, une marketplace telle que Larecup.be doit pouvoir répondre à ce besoin tout en offrant la possibilité aux citoyens de consommer de manière plus durable et plus locale. En clair, proposer une offre en cohérence avec les besoins des citoyens désireux de respecter l'environnement tout en soutenant l'économie sociale locale », indique la Ministre Morreale.

« Larecup.be se veut être une plateforme qui facilite la réutilisation et le réemploi. Il est aujourd'hui primordial d'imprimer de nouvelles orientations en matière de prévention et de gestion des déchets. En favorisant l'entreprenariat social et circulaire, cet outil rencontre tant l'objectif solidaire qu'environnemental que se fixe le gouvernement wallon », poursuit Jean-Marc Caudron, Directeur de la Fédération RESSOURCES .

Pourquoi mettre en place une plateforme de vente en ligne pour stimuler la Récup' ?

Dans le but de répondre aux ambitions de la Wallonie d'atteindre 8 kg / an / habitant de biens réutilisés et de concrétiser le potentiel de développement d'activités économiques et d'emplois durables de qualité sur le territoire de la Région, les entreprises d'économie sociale, active dans le secteur de la réutilisation, sont amenées à franchir le cap de la transformation digitale tant au niveau de leur processus d'approvisionnement, de production, de distribution que de la vente de leurs biens et matières. A cet égard, les résultats du premier programme de digitalisation en économie sociale « DigitalESS », piloté par l'Agence du Numérique, démontre que la transformation digitale constitue un réel levier pour les entreprises d'économie sociale afin de renforcer leur action, leur impact social et la finalité de service à la collectivité.

Chaque année, 45.000 tonnes d'objets sont ainsi récupérées et revalorisés dans le circuit d'utilisation des biens plutôt que de devenir des déchets.

Plus de 8 100 personnes sont actuellement actives dans le secteur de la réutilisation et ce nombre est en croissance constante depuis une dizaine d'années, ce qui démontre bien sa durabilité et sa résilience face aux multiples crises.

Dans un tel contexte, les entreprises actives dans l'économie sociale et circulaire, voyant leurs activités d'économie circulaire et plus singulièrement leurs activités croître de manière continue, ont décidé, via la Fédération RESSOURCES, d'opérer leur transformation digitale afin de rester leader dans leur secteur. La Fédération leur a notamment permis d'unir et de mutualiser leurs efforts pour la mise en œuvre d'un outil de gestion intégrée de type ERP.

Ces dernières années, le secteur de la seconde main est aussi devenu de plus en plus concurrentiel avec d'une part une multiplication d'acteurs au niveau du retail et d'autre part une augmentation significative de sites de vente en ligne tels que Vinted.

Raison supplémentaire pour la Fédération et ses membres d'adopter une stratégie visant à développer l'offre du secteur en e-commerce, en utilisant leurs forces et valeurs ajoutées auprès des consommateurs et consommatrices wallon.ne.s. Actuellement, leurs offres sont diluées dans des sites généralistes ou des marketplaces d'achat-vente entre particuliers, sans qu'elles aient la possibilité de s'appuyer sur leurs spécificités, c'est-à-dire se différencier au regard des impacts sociaux, économiques et environnementaux importants qu'offrent le secteur.

L'objectif de « Larecup.be » est on ne peut plus clair, générer une croissance des ventes de biens et matières réutilisées, et donc de l'activité économique et sociale dans les entreprises sociales et circulaires, en Wallonie.

-30-

A propos...

La Fédération RESSOURCES représente 75 entreprises sociales et circulaires du secteur de la réutilisation des biens et des matières en Wallonie et à Bruxelles. Elle défend les intérêts de ses membres et les accompagne dans la création de valeurs économiques, sociales et environnementales.

Contact presse :

Franck Kerckhof – Fédération RESSOURCES – 0475/29.85.36 – f.kerckhof@res-sources.be